
北摂フォトロゲイニング 2024 アンケート結果 (2024 年 12 月 14 日開催) 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 



印象に残ったチェックポイントはどこですか。その理由もお書きください。 

57 件の回答 (理由は原文のまま) 

19 

 

手動式踏切 

19 

 

こんな所にこんなのがあるなんて知りませんでした 

19 

 

手動式踏切 

19 

 

19点の手動式踏切 手動とはどういう事か見るまで想像できずちょっとワクワクしました。 

19 

 

JR手動式踏切 手動式の踏切があるということを初めて知ったから 

25 

 

サントリー山崎蒸溜所 ウイスキーの良い香りがした 

27 

  

30 

 

椎尾神社直線がハードでした 

30 

 

椎根神社 ものすごく紅葉と落ち葉がきれいでした。存在を知らなかったので、来れて良かったです 

30 

 

椎尾神社   赤と黄色の紅葉落ち葉が道に敷き詰められてそれが雨に濡れて美しかった！ 

30 

 

椎尾神社 サントリーの奥にあるのを知りませんでした 

33 

 

安満宮山古墳、ですが坂あり遠く次に繋がらない孤立したポイントなのに点数低く割りに合わない。

景色はいい。 

39 

 

道中の上り坂が急で印象的だった 

39 

 

宝積寺 

39 

 

宝責寺 

39 

 

宝積寺、偉大な感じでした。 

39 

 

紅葉がきれいでした 

39 46 宝積寺一夜之塔（大阪方面を一望できる場所が境内にあり、壮観でした）、山崎聖天（紅葉が見事で

した） 

41 46 41 珍しい 46 紅葉・散り紅葉がきれいひはし 

42 

  

42 

 

笠松地蔵尊 地図の道が見にくくて(老眼かな～)迷った 

42 

 

笠松地蔵尊 なかなか見つけられなかったので 

42 

 

長岡天満宮境内の笠松地蔵尊 紅葉が絶景でした 

42 

 

笠松地蔵尊が印象に残りました。景色がとても綺麗で、もう少し眺めていたいと思うほどでした。 

42 

 

長岡天満宮 参道の道と地図の道がリンクできず苦戦しました。ロゲ的にはこれもありですね。 

44 

  

44 

 

山への入り方が分からなくて良かった 

44 40 44-40。途中の景色が綺麗だった。 

44 

 

トナカイのモニュメント、何故、どうしてそこにあるのか、謎があるのもいいですね。 

44 

 

トナカイ  場違いさがおもしろかった。 

44 

 

迷っている途中で池が出てきて、自分がひとつ南の筋にいることがわかって面白かった 



45 

 

45です。景色が最高だったので。 

49 

 

雨乞いの岩 

49 

 

雨乞いの岩 

49 

 

雨乞い岩 行くまで大変だった 

49 

 

雨乞い岩。尾根は当てられたが、「あれ、ないな」と退却し、結局２往復しました😅 

50 

 

お菓子 

50 51 50の焼き菓子。51の絶景。 

50 

 

焼き菓子は店内でもらえると思い、店員さんに尋ねると「何言ってるの？」みたいな態度だったので困

っていると、その場にいたお客さんの方が「外に置いてありますよ」と教えてくれた。大会に協賛して

いるのであれば、店員にも周知しておくべきではないかとすごく不愉快に思いました。 

50 

 

パティスリーユーシン。お菓子をもらえたから。 

51 

 

景色が良かったです 

51 

 

景色良かった 

51 

 

走田神社からの景観 

51 

 

走田神社 

54 

 

天王山山頂 

54 

 

天王山 山頂 

54 

 

天王山山頂 景色きれいでした 

54 

 

天王山山頂 しんどかった 

55 

 

土御門天皇 金原陵 

59 

 

パーマネントコースのポスト N、なかなか見つけられなかった。 

59 

 

ポスト N なかなか見つからなかった 

60 

 

60の釋恩寺跡 わかりにくくて、狭い道を入ってやっと見つけられたから 

64 

 

山奥にこんな場所があると知らなかったため 

65 52 65-52のルート静かで良かったです。 

67 

 

十人橋、去年は北からピストンで見つけやすかったので、今年は南から北に抜ける途中に見つかる

かと思ったらロストして通り過ぎてしまった。 
  

展望台  景色が良かった！ 

 

 

 

 

 

 

 

 



エリア内で危ないと感じたところはありましたか。 

16 件の回答 (以下は原文のまま) 

⚫ 19 の手動式踏切 電車 3 本通過待ちしてから皆が一斉に進んだので、向かいから来た

自転車の老人が「危ない！どちらかに寄ってくれ」と叫んでました。 

⚫ 踏み切り 

⚫ 踏切 

⚫ 手動踏切でひとがごった返した。 

⚫ 44-40．落ち葉で道が見えなく、滑りやすく危なかった。 

⚫ 44 から 40 にかけての細い山道が落ち葉が大量に詰まっており、かなり滑りやすく危

なかった。 

⚫ トレイル区間、落葉はよく滑った 

⚫ 雨がパラパラ降っていたので、道路上の落ち葉が滑りやすく危なかったです。（予め注

意喚起が必要な気がしました） 

⚫ 山の中がところどころ滑った。落ち葉で階段が見えにくく怖いところがあった。でも、

山の中なので仕方ないし、許容範囲です。 

⚫ 若山の登山道に落ち葉が厚く積もっており、滑りやすい箇所がありました（山頂付近の

尾根道〜雨乞岩、同じ尾根道〜梶原（一乗寺））。 

⚫ 落葉で滑りやすいところがありました 

⚫ 雨乞い岩への往復 

⚫ 神社とお寺の坂と階段 

⚫ 天王山山頂 

⚫ 公園から出る道路 

⚫ 国道横断くらい 

  



 

 

 

 

 

 

 

  



その他、大会について、ご意見・ご感想をご自由にお書きください。 

39 件の回答 (原文のまま) 

⚫ 3 時間の部は電車を使わなくても高得点が狙えるルートがあると良かった。 

⚫ いつもありがとうございます 

⚫ ゴール時も全員で写真を撮るルールの方が良いと思った。記念に残るので。 

⚫ シニア 4 人の参加でぼちぼち楽しみながらも 2 万歩歩いて程よく疲れました。楽し

かったです！ 

⚫ シニア枠も作ってください 

⚫ しんどかったけど楽しかったです 

⚫ すごく楽しくて次もやりたいと思いましたが、開催情報などどこを見たらいいのか

わからなくてとっても残念です。次につなげる努力もしてください。 

⚫ スタッフのみなさん、お疲れ様でした 

⚫ トレイル要素もあって楽しかった 

⚫ また来年も来たいです。運営、ありがとうございました。 

⚫ ロゲイニングははじめてでしたが、とても楽しかったです。地図読みの簡単な講習

もたいへん役立ちました。安満公園や市街地と山間バランスのよいコースもよかっ

たです。次回は電車をうまく使ってのルートを行くか、五時間山歩きを行きたいと

思います。ありがとうございました！ 

⚫ 以前に参加したロゲイニングよりも参加賞や賞品が少なかったです。ペアの部で優

勝しても商品が実質一人分？コースは山と街が両方あって面白かった。 

⚫ 過去 3 回、5 時間の部に参加させていただいておりましたが、今回電車利用が許容

された為 3 時間の部に参加しました。電車での往復時間の兼ね合いもありますが、

3 時間はあっという間でした。個人的には時間に関係なく電車利用が許容となれば

更に面白くなるのではと思いました。 

⚫ 街中の地図も精度が高いので、楽しいです。 

⚫ 楽しかった 

⚫ 楽しかったです、去年から大躍進できました！ 

⚫ 基盤地図をもとに実地調査で正確に作ってられてると思いますが、1／25000 で読

みにくい。 

⚫ 元オリエンティアの母がチビ 3 人を連れて 2 度目の参戦です。去年マイナス 5000

点を叩き出しリベンジに燃えていましたが今年も無念の 30 秒遅刻となってしまい

ました。が、得点はプラスで大満足です！今年から子どもが日曜日にラグビーを始

め、出られないかと思ったら土曜日だったので歓喜しました。来年もぜひ土曜日で

お願いします！！！最後になりますがスタッフの皆様の温かいご対応が嬉しかった

です。寒い中雨の降る中ありがとうございました！ 



⚫ 高槻にはちょくちょく来るのですが、色々な場所があることを知りました参加して

良かったです。 

⚫ 今回で 2 回目ですが、大変楽しく参加することが出来ました。スタッフの皆さんあ

りがとうございます。高得点チームの戦略は参考になります。次回は 3 位以内を目

指します。 

⚫ 山と町の両方が味わえる北摂ロゲは、難しいですが、そこがとても楽しいです。 

⚫ 山を攻める人が高得点になるのは別に問題無いですが、市街地のポイントをもっと

増やして、ゴ−ル付近に戻って来てからの選択肢を増やすべきかと思いました。 

⚫ 子供が参加しやすい公園や施設のポイントを増やしていただきたい。ラン好きの大

人の大会すぎてファミリーが参加しにくい。フォトロゲイニング人口の裾野を広げ

て参加者を増やすべき。 

⚫ 自分では見つけられないポイントに訪れることができて楽しかったです。 

⚫ 集計結果に、優勝者のルートなど載せてもらえると、二度と楽しめる気がします。 

⚫ 準備や運営ご苦労さまです。来年も楽しみにしていますので、早めに日程をお知ら

せいただければ予定しておきます。競技志向な大会であることを支持します。屋内

の荷物置き場やシャワーがある施設でありがたいです。道路の色や塗り方によって

もう少し見やすくなると良いです。特に市街地の紫色(ポイント・通行不可・トイ

レ等)が見にくいです。通行不可の道は横断も禁止でしょうか?特に 37 と 47 の間の

南北の道路は通行しても良いですか? 

⚫ 初めてて疲れましたが、楽しかったです。ありがとうございました。 

⚫ 初めてロゲイニングに参加しましたが、とても楽しかったです。初心者はなかなか

山へは行きづらいので、スタート地点から近い市街地のチェックポイントを増やし

ていただけると嬉しいです。 

⚫ 上位を目指すと、皆さんほぼ同じルートににりますね。3 つくらいブロック分けし

てどのルートを狙うか、また各々のブロックにどのタイミングで移るかなど、現場

での選択肢を増やすと、もっと面白くなると思います。 

⚫ 色弱のため、街エリア（灰色）にある CP が地図上で見えにくいので、灰色のトー

ンを落とすかピンクを濃くしていただけるとありがたいです。27、24、32 が作戦

タイムのときに見えていませんでした。 

⚫ 大会の開催には毎年感謝してます。結果で、同点の場合の順位で、タイムが遅いチ

ームが上位になっている間違いが数か所ありました。地図は赤文字が薄く見えにく

かったです。また、これだけチーム数か多いととび賞を増やしてほしい。逆に少な

いカテゴリーは表彰を減らすなどバランスを考えていただければと思います。 

⚫ 地図読みがしてみたくて、まったく土地勘のないこちらのフォトロゲに申し込みま

した。生まれて初めて降り立った高槻駅。きれいな公園。山道も面白く、楽しかっ

たです。ありがとうございました。 



⚫ 電車は、なしにしてほしい。本来のロゲイニングをしてほしいという、当初聞いて

いた目的の大会の方がいいです。おもてなしポイントとか無しで運営しているのが

よかったです。 

⚫ 電車可のルールもある意味運の話になるので、自分の走力と読図力と戦略が勝つと

言う原点に戻って欲しい。範囲が広すぎます。広すぎて地図が読みづらい。あと地

図の黒色の線が濃すぎて駅名や CP も見辛いです。前から思っていましたが。 

⚫ 同じエリアでの開催は初めての人には不利だと思います。隔年、何年かごとなどに

すれば良いと思います。参加者の名前がホームページに公開されるのは疑問です。

個人情報の観点からチーム名だけにしてほしいです。 

⚫ 表彰式までの、時間も早くてよかった。今年一宮ロゲイニングにも参加しました

が、ネットで参加者が入力して、上位のみ写真チェックでとても早かったので、採

用したらいいと思います 

⚫ 優勝〜3 位の方の賞品が違うといいなぁ〜と思いました。せっかくなので賞品にも

多少の差を付けてもいいかな〜と思います 

⚫ 友達が代表者で、主催者から送られて来たメールにプログラムを送付しますと書い

てあり、それぞれが郵送されるのを待ってました。なかなか来ないのでホームペー

ジを読むと、紙版の郵送はありませんと書いてありました。先にそれをよく読んで

いれば良かったのでしょうが、送付しますとあれば郵送だと思いますよね？代表者

への申し込み確認メールに、プログラムは web に公開しますと書いて欲しかったで

す。 

⚫ 列車が使えるため作戦の幅が広がり楽しかったです。 

 

コースプランナーより 

この度は大会にご参加いただき、さらにアンケートにご回答いただき、誠にありがとうご

ざいました。概ねご満足いただけたようで、運営者一同ほっとしております。 

同一会場での開催は今回で６回目となります。その結果として、競技エリアやチェックポ

イントを大きく変えることが難しくなり、繰り返しご参加いただいている方々には新鮮味

に欠けるものとなってしまう恐れがあります。特に、5 時間の部に比べて行動範囲が狭くな

らざるを得ない 3 時間の部ではその傾向が顕著となります。ではなぜ変えないのか。会場

の安満遺跡公園は、JR と阪急の両駅からの徒歩圏内にあり、シャワーやロッカー、駐車場

などの設備が整っており、フィニッシュ後も園内でグルメや別途開催されているイベント

などを楽しめます。ロゲイニング参加者、特に初めての方にとっては最高の環境と言えます。

さらに、大会を運営するために必要な機材も揃っているうえ、一般の公園来場者にロゲイニ

ングを知ってもらえるよい機会にもなっています。安満遺跡公園の他に、このような好条件



の会場は近隣にはありません。 

今回の競技エリアは、山林部が過去最大となった前回のエリアとかなり重なります。これ

は、前回のリベンジをしたいというリピータもいるであろうとの考えからです。新鮮味を出

すためには、競技エリアを前回より少し北東に移動し、西側をカットして、なるべく前回と

は異なる回り方が選択されるようにしました。アンケート結果では賛否が分かれましたが、

3 時間の部で電車利用を可としたのは、同じ会場であっても過去の大会とは異なる遠方のエ

リアに行ってもらえるようにして、前述した同一会場を使用するマイナスを補いたかった

からです。 

地図に関しては、GPS を用いた調査を行ってできる限り正確なものに仕上げるよう努め

ておりますが、調査や地図上への表現には限界がある点、ご了承いただきたいと思います。

また、見やすさの面でも可能な限りの配慮をしているつもりですが、至らない点もあったよ

うです。例えば、市街地のチェックポイントの円などが見にくいという点ですが、これは透

過処理を行って肝心の地図の読み取りを妨げないようにしていることとのトレードオフと

なっています。一方、建物の灰色の濃度はもう少し薄くする余地はありそうです。これらの

点も含めて色味の調整については今後検討させていただきますが、時間的な問題などから

印刷時の色校正は行っていませんので、限界がある点はご承知おきください。 

話は変わりますが、参加者の皆様には、地元の方々にご迷惑をおかけしないよう、競技の

ルールだけでなく交通ルールやマナーを守っていただきたく重ねてお願い申し上げます。 

次回も今回と同じ会場で開催することを検討しています。いただいたご意見をもとに改

善できるところは改善し、エリアなどを変更してリピータの皆さまにも楽しんでいただけ

るよう工夫する所存ですので、今後も参加をご検討いただければ幸いです。次回も 12 月上

旬開催を予定しています。 

最後になりましたが、ご後援いただいた高槻市、高槻市観光協会、ご協賛いただいた美人

湯 祥風苑、山水館、パティスリー遊心、薩喜庵をはじめ、関係者の皆様にはお世話になり

ました。感謝の意を表してご挨拶とさせていただきます。ありがとうございました。 

 

2024 年 12 月  河合 利幸 


